

2014, un año poco lluvioso



▲ El año pasado fue poco lluvioso.

AURELIO MAROTO ▼

2014 terminó siendo un año poco lluvioso en La Solana. Exactamente el segundo menos húmedo de los últimos dieciséis, con 306 litros por metro cuadrado. Y podría haber sido todavía peor sin noviembre, que descargó 105 litros, más de un tercio del total, siempre según los datos oficiales recogidos por Radio Horizonte-La Solana durante el año natural, no hidrológico. De acuerdo con esos números, la última primavera fue seca. Tan sólo 30 litros entre abril y junio, más 12 en marzo. Menos mal que enero (44 litros) y febrero (63 litros) pusieron un pequeño contrapeso. Julio y agosto nada.

El otoño varió poco, aunque la segunda quincena de septiembre descargó 19 litros, el mes siguiente sólo dejó 32, y todos en un intervalo de cinco días, entre el 10 y el 14. Y cuando el año se precipitaba a su recta final con la lengua fuera, llegó noviembre. Los copiosos aguaceros del día 25 sólo coronaron una mensualidad fértil. Llovió en 14 de sus 30 días.

6.600 litros desde 1999

Desde 1999 han caído en La Solana 6.600 litros de lluvia, lo que arroja una media de 412,5 anuales. El año más húmedo fue 2010, con 716 litros por metro cuadrado. El segundo 2008 con 587 litros, y el tercero 2013 con 549. Ninguno ha superado el medio millar de litros, aunque sí se acercaron 2009 con 469 litros, 2004 con 452, y 2012 con 432. En la parte contraria está 2005, con 160 litros durante sus doce meses. Y para los amantes de la estadística, un dato más. De estos últimos 16 años, los ocho primeros nos dejaron 2.773 litros y los ocho últimos 3.827. O sea, casi 6 de cada 10 litros en el último octenio (58%).*

Poca aceituna, buen aceite

La última campaña de aceituna se caracterizó por una caída importante en la producción. La cooperativa Santa Catalina, por ejemplo, molturó 2 millones de kilos, lo que representa un 60 por ciento menos que la cosecha anterior. Eso sí, el fruto llegó en muy buenas condiciones y el aceite resultante será de gran calidad.*

Renovación en COAG



▲ Última asamblea de COAG.

El sindicato agrario COAG ha renovado la mitad de su Junta Directiva. La asamblea aprobó la única candidatura que ha concurrido. El nuevo vicepresidente es Justo Romero de Ávila Alhambra, el secretario Ramón Jaime Torrijos y los tres vocales Félix Manzano Expósito, Rafael R-Ávila Jaime y Juan Araque Peinado. El presidente continúa siendo Alfonso Palacios.*